

小中一貫教育、CS・地学協働のさらなる充実へ

# 小中一貫・CS 通信

NO.65 R6.8.30 幕別町教育委員会 学校教育推進員

昨年より6日長い30日間の夏休みが終わり、26日(月)から2学期が始まりました。

この夏も気温・湿度が共に高い本州と同じような夏となりました。気候が変わりつつあることを強く感じさせられます。幸い町内各校からは熱中症等の事故報告もなく、無事2学期のスタートを切ることができました。夏休みにしっかりと蓄えた元気とエネルギーをもとに、学校・保護者・地域の力を合わせて長い2学期を乗り切っていきたいものです。

今月は、これからの学園活動予定の概要と夏休み中の取組のいくつかを紹介します。

## これから、こんな活動をしていきます！

各学園小中一貫教育、CS・運営協議会の2学期の動き

### 文化祭・学習発表会に関わる 乗入授業(合唱・器楽の指導など)

- 中学校から小学校への乗入授業は定期的に行われていますが、2学期は学習発表会・文化祭に関わる乗入授業も増えてきます。
- 小学校の器楽や合唱の練習に中学校の音楽教師が指導に入ったり、逆に中学校の合唱練習の様子を小学生が見学したりします。中学校の専門性を生かした、小中一貫教育ならではの取組となっています。

### 実践交流会(授業研究会など)

- 11~12月には、各学園で授業改善を目指した研究会・研修会が取り組まれています。
- 授業を公開して学園内各校のよさを学び合ったり、学園の研修テーマに沿った研究協議を行ったり、ICT活用の授業実践を交流し合ったりしています。
- 毎年開催されるこの取組は、小中9年間の系統的な指導を少しずつ充実させる大事な取組となっています。

### 運営協議会(中間熟議など)

- コミュニティ・スクール(CS)では、第3回の運営協議会が開かれ、今年度前半の教育活動を振り返り、次年度に向けた論議を深める熟議が行われます。
- 学園ランドデザイン(学園の経営方針を分かりやすくまとめたもの)の改訂に地域の考えを反映させたり、地域の協力者を増やす取組を考えあったりする熟議が、様々な工夫を凝らして実施されます。年度末までの活動を見通す重要な会議となっています。

### 学園合同行事、交流行事 (マラソン記録会、中学校登校など)

- 学園の合同行事、交流行事も行われます。
- 学園の児童生徒全員が参加する糠内学園マラソン記録会をはじめ、さつない学園、札内東学園の小小連携合同授業、まくべつ学園の小中合同授業など多彩な取組が行われます。
- ミニバレー大会など職員の交流企画に取り組む学園もあります。
- 小学校6年生の中学校登校も各学園で実施され、中1ギャップの緩和を目指した様々な取組がなされます。

## 夏休みにも こんな活動をしていました！ 各学園の取組紹介

### まくべつ学園

**合同校区巡視** 学園生活部の小中教員による校外巡視を実施しました。幕別本町にある公園や商店を中心に見回り、街ゆく児童・生徒に声を掛けたり、商店各所の店員に夏季休業中の児童・生徒の様子を聞いたりしました。夏休み中の児童・生徒の過ごし方の確認と生活安全の確認ができました。

**第2回まくべつ学園会議開校部会「義務教育学校に向けて」** 7/29(月)に2回目の学園会

議開校部会が開かれました。教職員で分掌業務ごとに分担した開校部会で検討課題を洗い出し、課題解決に向けた具体的な話し合いが行われました。会議は2～3時間を要しましたが、時間が足りない部会もあり、時間を見つけて再度会議を開く部会もありました。



会議後、先生方からは「開校に向けて、小中の教職員で具体的な話し合いができ、いよいよ準備がはじまるという気構えをもつことができたとともに、今後どのようにしていくのかという不安が少し減った。」「小と中の文化の違いを埋め合わせ、接続させる作業が意外と多く、丁寧かつスピーディーに進めていかなければならないと感じた。」「検討課題を解決するには小中の教員が9年間のゴールを見据えていくことが必要だと感じた。」「

「既に小中の研修部で合同テーマのもと、校内研究を推進してきて、小中で一緒にできる準備はできていたつもりだったが、いざ、話し合いをしていくと、検討しなければならない課題がたくさんあることに気づいた。」などの声がありました。

### まくべつ学園 児童会・生徒会企画「地域の老人福祉施設に暑中お見舞い」

小中の児童会・生徒会により、「町内のお年寄りに、暑い夏を元気に乗り越えてほしいという願いを込めて暑中見舞いを贈ろう！」という呼び掛けのもと、児童生徒で手作りの暑中見舞いを書きました。7月29日(月)には、中学校生徒会の代表が「あかしや」と「札内寮」、「コムニの里 幕別」を訪問し、お年寄りの方々に暑中見舞いをお渡ししました。



### 糠内学園

**救急救命講習** 8/22(木)午前中に、糠内中学校体育館で糠内学園救急救命講習が行われました。幕別消防署から講師を招いて、いざというときに落ち着いて対処できるように、声のかけ方から心臓マッサージの仕方、AEDの使い方など、実に丁寧に教えていただき、実習することができました。実践的で貴重な研修になりました。



### さつない学園

**夏の学習STEP** 7/29(月)～31(水)の3日間、開催されました。生徒たちはそれぞれの課題を持ってきて、小・中学校の先生に教えてもらいました。普段の授業よりも時間をかけて丁寧に納得いくまで聞くことができ、より理解が深まりました。参加した生徒たちからは「家にいるとなかなか勉強に取り組めないけれど、こういう場があると宿題もはかどる」「友達と学び合いながらできてよかった」「普段なかなかゆっくり教えてもらえないようなところも教えてもらうことができてよかった」などの声が聞かれました。学園かかわり部の小・中学校の先生方の協力のもと充実した時間となりました。次は冬季休業中の冬の学習STEPを予定しています。さらに充実させ一人でも多くの生徒に還元できるような取組としたいと考えています。



### 小中一貫教育・CS関係 9月の動き

- 5日(木) 札内東学園合同部会 札内東学園「野遊び×教育プログラム」(十勝ヒルズ)白人1年
- 6日(金) 札内東学園「野遊び×教育プログラム」(十勝ヒルズ)札北1年
- 9日(月) まくべつ学園第3回学園会議(開校部会)
- 10日(火) ちゅうるい学園生徒指導・特別支援交流会 第3回学校運営協議会  
糠内学園研究授業交流(明倫小) 糠内学園定例経営会議
- 11日(水) 札内東学園「野遊び×教育プログラム」(北王農林)小小合同3年  
糠内学園研究授業交流(糠内小)
- 12日(木) さつない学園小中授業参観交流(札南小会場)～13日(金)
- 17日(火) 札内東学園「野遊び×教育プログラム」(十勝ヒルズ)小小合同2年
- 18日(水) まくべつ学園地域学校協働「あいさつ運動」3回目
- 26日(木) さつない学園小中生徒指導交流会(札南小会場)
- 27日(金) さつない学園小中英語検定部会 8月～9月 さつない学園特別支援部会(情報交流会)